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屯門區議會備忘錄  

 

2012-2013 年交通及運輸委員會  

第六次報告  
 

會議  

交通及運輸委員會 (下稱委員會 )於 2012 年 11 月 16 日舉行第六次會議。  

 

青山公路青山灣段擴闊工程  

要求盡快擴闊青山公路黃金海岸至三聖段行車路面  

2.  路政署在本年 6 月聘請顧問公司為青山公路青山灣段 (由黃金海岸至三聖

墟 )擴闊工程進行勘測及研究，有關的顧問公司向委員介紹工程項目的初步資

料。署方希望在工程項目仍處於初步階段時能夠盡早聽取委員的意見，以便在

設計時能加以考慮。當初步設計完成後，署方打算於明年初至年中諮詢區議會

及當區居民。經討論後，主席總結表示，希望路政署考慮委員的意見，待有詳

細資料時再提交予委員會討論。  

 

屯門公路市中心段交通改善工程設計及建造（合約編號： HY/2009/03）  

建造隔音屏障與隔音罩之臨時交通安排及臨時行人天橋之拆卸安排  

3.  路政署及顧問公司代表介紹建造隔音屏障與隔音罩之臨時交通安排及臨

時行人天橋之拆卸安排，希望委員提供意見。   

 

4.  委員就上述安排提出多項意見。經討論後，主席總結表示，請路政署研究

委員的意見，並與秘書處安排委員會及環境、衞生及地區發展委員會的成員，

在後者下次召開會議前，前往置樂行人天橋進行實地視察，然後在有關會議上

繼續討論。有關的實地視察其後於本年 11 月 21 日進行。  

 

城巴第 962 號系列路線在非繁忙時段重組安排  

5.  運輸署代表表示，由本年 3 月至今一直討論非繁忙時段第 962 號系列的車

輛調配，委員曾提出不同意見，署方在綜合及研究有關意見後，提交文件上的

4 個方案，供各位討論及選擇，並簡介 4 個方案的特色。  

  

6.  委員就上述的方案提出多項意見。經討論後，主席總結表示，請運輸署盡

快作出決定，並在屯門對外交通工作小組的會議前提交文件。  
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為保屯門公路暢通  需延伸紅橋巴士站  

7.  文件提交人表示，運輸署代表已作出跟進，將會與路政署討論有關細節。 

 

要求在全港各行車隧道口、轉車站及過境關口增設八達通增值機  

8.  文件提交人表示，市民因八達通卡的餘額出現負數，以致未能在行車隧道

口、轉車站及過境關口享受轉乘優惠，希望運輸署與相關公共交通機構協調，

盡快增設八達通增值機。主席請巴士公司研究委員的建議。  

 

要求加強瓏門一帶交通配套  

9.  文件提交人表示，瓏門的住宅及商場將會啟用，加上政府計劃活化工業

區，附近人流將會進一步增加，故需改善有關的交通配套。他指出數個交通黑

點，希望警方加強檢控，以及交代會如何實施屯門鄉事會路一帶的交通管理。

此外，他建議轉交關注屯門發展聯絡小組研究規劃及改善的措施，例如擴闊路

面，以疏導交通。  

 

10.  警方代表回應表示，警方會加強屯門鄉事會路一帶的檢控。由於瓏門的交

通設施及配套尚未落實，警方暫沒有具體的方案，但會密切留意有關發展，待

落實後盡快作出配合，確保杯渡路及屯門鄉事會路一帶的交通暢順。  

 

11.  經討論後，主席請運輸署、屯門區內交通問題工作小組，以及關注屯門發

展聯絡小組繼續跟進。  

 

要求改善復康巴士車場出入口交通問題  

12.  文件提交人表示，多部車輛經常在良泰里的復康巴士露天停車場外停泊，

阻礙復康巴士出入，影響等候復康巴士的人士，故要求運輸署在地面設置「黃

色方格」或不准泊車等交通標誌，令交通暢通無阻。  

 

13.  運輸署代表回應表示，由於有關道路的使用量非常低，署方可考慮禁止非

必要的車輛進入該範圍，或在車場門口畫上「請勿停車」的道路標記。目前署

方會先待警方加強執法，然後再觀察有關情況，若仍未能有效解決問題，會按

情況採納上述兩個可行方案中之其中一個。  

 

14.  經討論後，主席請運輸署與相關委員進行實地視察，實施交通管制措施，

以及請警方加強執法，並請屯門區內交通問題工作小組繼續跟進。  
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要求於各輕鐵站增設及更新八達通拍卡機  

要求在輕鐵客戶服務站提供購買西鐵月票服務  

15.  文件提交人表示，輕鐵已運作多年，港鐵在擁有經營利潤的情況下，應增

加資源改善月台的設施，如輕鐵站的照明系統。此外，指出八達通卡出入站收

費器的數量不足，易引起人流擠塞，而且螢幕顯示不清，所發出的聲響亦不足。

另一位文件提交人表示若市民可於輕鐵客戶服務中心購買西鐵月票，可減省不

必要的支出。  

 

16.  港鐵代表回應表示，港鐵會審視整個網絡、人流、位置及需求而安排出入

站收費器的數量，亦會因應需要更換或維修出入站收費器。港鐵一直定期派專

責人員檢查車站設施，確保運作正常，如委員發現設施有不規則的情況，歡迎

向港鐵反映意見，以便跟進。此外，她指出購買全月通的乘客每個月只需購買

月票一次，根據觀察，他們大部分每個月都會繼續購買月票，在每月開始前 7

天已經可以購買下一個月的全月通。增加售賣全月通的地點至輕鐵客務中心需

要考慮有關設施及系統的配合，以至人手的安排，答應會將各位委員的建議交

予港鐵有關部門考慮。  

 

17.  經討論後，主席請屯門區內交通問題工作小組繼續跟進。  

 

跟進屯門公路巴士轉乘站的安排  

18.  委員知悉在屯門對外交通工作小組的會議上，路政署已表示將申請撥款，

為轉乘站的永久公共洗手間進行設計及施工。其後，委員會亦已致函行政長官

辦公室及立法會，要求加快有關程序。  

 

 

屯門區議會秘書處  

日期 : 2012 年 12 月 21 日  

檔號 : HAD TM DC/13/30/TTC/4  


